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Compte-rendu de réunion publique

Rencontres avec le maire
Quartier Bir hakeim (Plage du Casino - Poste de secours) 18/10/2023 à 10h30

Représentants de la mairie présents :

● Maire : Jean-Paul JOSEPH

● 1ère adjointe : Valérie BOURON
2ème adjoint : Jean-Pierre CHOREL
5ème adjointe : Marlène NADJARIAN
8ème adjoint : Roger COQUIN
Conseillère municipale : Michèle PALADEL
Conseiller municipal : Jacques BARDET
Conseillère municipale : Jeannine SAUVAN

● Directeur de cabinet : Frédéric METEY

● Police municipale :
Thierry ARLANDIS

● Direction du développement
urbain et durable :
Sophie GABORIAUD

● Service technique :
Michel CANAL
Rémi COMPAGNON
Christophe LABROSA

Délégués de quartier : Bernard PARIS

Introduction par Monsieur Metey et Monsieur le Maire
Présentation des élus, agents et responsables des comités de quartiers.
Heureux de reconduire ces rencontres ici dans le quartier Bir Hakeim, un an après la
dernière rencontre et les trois années, sans rencontre en raison du COVID.



Présentation des comités de quartiers par Mme Bouron, première adjointe au Maire et
coordinatrice des comités de quartiers.

Il existe 4 comités de quartiers à Bandol : Quartier Nord-Ouest, Quartier Nord Est, Quartier
Centre Ouest, Quartier Centre-Est qui se réunissent 3 fois par an
Les administrés peuvent ainsi faire remonter toutes les observations sur leur cadre de vie
aux différents responsables des quartiers qui transmettent ensuite à la Mairie.

Toutes les informations se trouvent sur le site internet de la Ville :
https://www.bandol.fr/mairie/democratie-participative/les-comites-de-quartier/

Pour le quartier Centre Est : les responsables sont : Frédéric DAGOSTINO, Christophe
DUPUY, Martine HALLEZ, Bernard PARIS, Manuela PEIXOTO

[Monsieur le maire passe le micro à madame Gaboriaud, directrice du développement
urbain et durable pour faire un point d’étape sur les travaux de l’entrée de ville]

Travaux de l'entrée de ville

Les travaux ont démarré le 18 septembre dernier avec la mise en circulation à sens unique.
La première semaine a notamment été consacrée à la mise en place du chantier avec le
dégagement des emprises nécessaires pour permettre la circulation malgré la largeur de
voie consacrée aux travaux.

Certaines copropriétés concernées ont été informées en amont, par courrier de la pose de
bordures en pierre avec l'impossibilité de sortir leurs véhicules durant les travaux journaliers
soit de 7h à 17h. La mairie a donné la possibilité aux riverains un accès gratuit aux parkings
de la plage centrale et du casino. Cette opération va durer encore une dizaine de jours.

D’ici quelques jours, deux copropriétés (les résidences “Beau séjour” et “les Agaves”) seront
impactées par un coulage de béton et ne pourront donc accéder par voiture dans leurs
résidences. Les copropriétaires de ces résidences ont été informés très en amont et auront
un accès gratuit aux parkings de la plage centrale et du casino.
En parallèle, les entreprises vont également aménager des espaces piétons protégés pour
les copropriétés qui n’auront plus d’accès parking dans leurs résidences.

La fin des travaux de la voie côté immeubles est prévue au début du mois de décembre
mais il n’est pas possible de donner une date précise en raison de l’aléa intempéries qui
peut décaler les opérations.

A partir de décembre, les travaux seront engagés côté mer. Il s’agira de la deuxième phase
des travaux qui engagera la refonte de la voie + trottoir du front de mer et donc l'impossibilité
d’y avoir accès pour l’ensemble des riverains et notamment ceux se déplaçant en mode de
transports doux (piétons, cyclistes, trottinettes etc.): des circulations piétonnes seront
aménagées côté nord.

Fin des travaux programmés au 30 avril 2024.

[Monsieur le maire remercie madame Gaboriaud, pour cet état des lieux très complet
et passe la parole aux administrés]



Résidence Cantegril

● Inondation des escaliers (87 marches) après des épisodes orageux (nécessité
pour les riverains de sortir à l’arrière de la résidence)

Le syndicat de la copropriété a soulevé ce problème par courrier il y a un an auprès de la
mairie mais n’a jamais eu de réponse.

Monsieur le Maire se désole de ce manque de réponse et va s’assurer qu’une réponse soit
apportée. Monsieur Compagnon précise que le collecteur pluvial va être raccordé
prochainement au réseau communal et ainsi résoudra ce problème de retenue d’eau.

Madame Gaboriaud ajoute que ces rencontres avec les copropriétés en amont des travaux
ont permis aux administrés de faire remonter les dysfonctionnements existants des
différents réseaux (pluviaux, distribution publique d'énergie, d'assainissement, fibre) aux
pieds des immeubles. Ces travaux sont donc aussi l’occasion de mettre à plat ces
différentes défectuosités.

● Nuisances sonores dans le square et à la sortie de la discothèque

Monsieur Arlandis relate que la police municipale a effectivement constaté des
regroupements/rassemblements de jeunes dans le square Bir Hakeim et sur la plage
centrale durant la période estivale mais dans des proportions moindres que les années
précédentes. Aucun appel n’a été reçu pour des gênes ou des désagréments occasionnés
par ces regroupements durant l’été, la police municipale n’a donc pas eu motif à intervenir.

S’agissant des nuisances engendrées à la sortie de la discothèque, les élus et la police
municipale ont conscience des bruits causés à des horaires tardifs mais une fois encore, la
police municipale n’a pas été appelée durant ses horaires de présence cette année pour des
faits de tapages nocturnes. A noter qu’à 5h00 du matin, les patrouilles de la police
municipale ne circulent plus : ce sont la police nationale ou la brigade anti-criminalité (BAC)
qui prennent le relais durant ces créneaux horaires. C’est un secteur qui reste néanmoins
surveillé tout au long de l’année.

● Incivilités dans la résidence

La résidence Cantegril déplore également de nombreuses incivilités de riverains/jeunes qui
enjambent ou escaladent l’enceinte de la copropriété par les grilles, laissant canettes,
mégots, etc.

Monsieur le Maire et Monsieur Arlandis invitent vivement les riverains à signaler ces
comportements et/ou toutes doléances auprès de la mairie et/ou auprès des délégués des
comités de quartiers afin que les faits soient enregistrés et analysés pour une réaction
adaptée selon fréquence, régularité, et gêne occasionnée.

Enlèvement de la borne de recharge électrique (IRVE) sur le parking de la plage
centrale et demande de mise en place de bornes payables par carte bancaire?

Madame Gaboriaud confirme cet enlèvement en raison de problèmes électriques sur ce site
(bornes non normalisées). La Mairie n’a toutefois plus la gestion directe de ces bornes de
recharge puisqu’elle a délégué cette gestion auprès du syndicat Territoire d'énergie Var
(anciennement Symielec) qui déploie les fonctionnalités électriques publiques (et donc les
bornes de recharge électriques) à l’échelle du territoire varois et au-delà (aménagement,



mise en place et gestion). Pour l’installation de nouvelles bornes de recharge, payables par
carte bancaire, sans abonnement, il convient donc de se rapprocher auprès du Syndicat
(contact@symielecvar.fr), pour peser aux côtés de la commune

Pour information, la ville dispose à ce jour de bornes près de l’office de tourisme et deux
nouvelles seront prochainement installées sur les allées Vivien. D’autres sont prévues aux
abords du Casino, mais élus et services n’ont pas encore identifié et validé d’emplacement
ad hoc.

Incivilités / déchets aux abords du Casino

Monsieur Labrosa va prendre attache auprès des responsables du Casino pour qu’un
nettoyage et ramassage des saletés qui traînent soit réalisé dans les meilleurs délais.

Rue Marçon - Projet d’arborer la rue

Le projet est toujours d’actualité. Les travaux auraient dû commencer durant cette période
mais l’arrêté préfectoral ”Sécheresse” en vigueur, contraint la Mairie à réaliser les travaux à
date de fin de l'arrêté, à compter du 15 novembre, car si les services techniques peuvent
d’ores et déjà planter, ils sont dans l’impossibilité d’arroser ce qui engendrerait une mise à
mal des nouvelles plantations.
Pour information, il a été fait le choix d’arborer la rue de plusieurs essences (arbres et
plantes caduques afin de laisser entrer la lumière en hiver). Les plantations ne seront pas
systématiquement implantées aux emplacements des anciens palmiers. Il s’agira de cas par
cas.

Projet d’un parking à proximité du Casino

Un parking en silo adossé au sud du Casino va être construit d’une capacité de 300 places
de stationnement pour compenser les parkings qui vont disparaître et notamment ceux à
proximité du stade municipal.

A présent, la mairie est aux prémices des études mais puisque la question est posée, il a été
déclaré dans le PLU une hauteur maximale de 22 mètres (mais le projet sera plus proche
d’une hauteur de 19 mètres) sachant que la hauteur maximale du Casino avoisine les 16
mètres. Ce parking occupera toute la largeur de ce dernier et la Mairie sera très attentive à
l’intégration architecturale pour ne pas dénaturer le site et éviter un aspect qui jurerait (site
visible de la mer).

Pour les habitants du quartier, ce nouveau parking garantira des places de parking à l’abri
avec a priori des abonnements annuels et donc l’assurance de bénéficier d’une place à
l’année. D’autre part, le point stratégique d’un parking à l’entrée de la ville est d’éviter au
maximum les voitures au centre-ville et ainsi favoriser un centre soulagé d’une partie du
trafic automobile.

mailto:contact@symielecvar.fr


Diagnostic de conformité d’assainissement obligatoire pour les copropriétaires
(compétence de la CASSB)

Le certificat de conformité en assainissement est un document établi suite à la réalisation
d'un diagnostic. Celui-ci permet de détecter les dysfonctionnements dans l'enceinte de votre
propriété. Les démarches seront différentes selon que le logement est raccordé au réseau
public de collecte des eaux usées ou à une installation d'assainissement individuelle
autonome. Aujourd’hui ce diagnostic est obligatoire pour vendre un bien. Sur notre territoire,
seule la société Suez est habilitée à délivrer ce diagnostic payant.

Monsieur le Maire atteste que cette décision a été prise en conseil communautaire pour
lutter contre les raccordements sauvages des eaux pluviales connectées sur les eaux usées
(et donc dites “parasites”). Le diagnostic sera donc applicable et obligatoire pour toutes les
copropriétés.
Monsieur Chorel précise que les eaux parasites entraînent une surcharge des réseaux
d'assainissement et des stations de relevage, qui ne sont pas dimensionnées et équipées
pour supporter toutes ces eaux (=saturation). Le diagnostic va ainsi contribuer à rechercher
les eaux parasites et ainsi permettre de poser de nouvelles canalisations pour délester les
postes de relevage. C’est d’ailleurs cette problématique qui a causé l'interdiction de
baignades sur les plages Barry et Eden Roc depuis la fin du printemps.
Des travaux de restructuration du réseau de canalisations ont été lancés cet automne avec
la pose d’une nouvelle canalisation d’assainissement de plus d’un kilomètre sur la commune
de Bandol, qui permettra de décharger le poste de relevage d’Eden Roc et ainsi de
préserver les plages tout au long de l’année.

Fin de la rencontre à 11h25.
Prochaine rencontre le 8 novembre à 10h30 quartier escourche (765 boulevard
Escourche).


